Urge aprovechamiento de potencialidades para impulso económico

Al aprovechamiento máximo de las potencialidades locales, convocó la primera secretaria del Partido en Granma, Yudelkis Ortiz Barceló, durante recorrido realizado este viernes por áreas de interés económico de los municipios de Niquero y Media Luna.

En los bloques productivos Sendero de Luz y 8vo. Congreso del Partido Comunista de Cuba, de Niquero, Ortiz Barceló conoció sobre la siembra de cultivos varios y la preparación de tierra en un área que puede llegar a cubrir el 70 por ciento de las demandas de viandas de la población del municipio.

de las demandas de viandas de la población del municipio. El usufructuario Julio Guerra Cardero, perteneciente a la UEB Integral Agropecuaria, al frente de una docena de trabajadores, explicó su experiencia en la fertilización del suelo con humus de lombriz y la producción de cultivos varios, en los que sobresalen el plátano, con ocho hectáreas, y la guayaba, con seis, listos para cosechar; mientras, inicia la siembra de maíz. ñame y cúrcuma.

El periplo incluyó el embarcadero de Palma de la Cruz, el campismo Las Coloradas y el Parque Nacional Desembarco del Granma, donde emerge un proyecto de desarrollo local para prestar servicios recreativos en la etapa veraniega, potenciando el paseo en bote y el turismo histórico y de naturaleza.

Impulsar las producciones agrícolas y la pesca e incrementar las opciones recreativas para los jóvenes, formaron parte de los temas tratados en la jornada, que posibilitó el intercambio de la máxima dirigente política de Granma con jóvenes, campesinos y otros habitantes de esta porción suroriental de la provincia.

Ortiz Barceló reconoció el apoyo popular a la producción y el esfuerzo colectivo hacia las metas de desarrollo: "Niquero es un ejemplo de lo que se puede lograr con pocos recursos cuando existe voluntad, deseo y talento. Lo que marca la distancia son las personas que pueden poner todo su empeño, entonces la tierra puede producir lo que necesitamos, una prioridad en medio de esta economía de guerra.

"Nosotros les ponemos a los lugares nombres de mártires o acontecimientos, nombres que representan una motivación y un arraigo histórico. Debemos rendir honor a esos nombres desde lo que podemos hacer en beneficio del pueblo. Tiene que constituir un ejemplo que refleje todo lo que somos capaces de lograr con esfuerzo, apoyo popular y trabajo diario".

En Media Luna, se interesó por la nueva línea productiva que el colectivo de la UEB Lácteos Media Luna, abrirá próximamente en la implementación de alternativas productivas para brindar más servicios a la población y ampliar ofertas en sus compromisos con los municipios costeros.

Igualmente elogió la idea y se preocupó por el confort y atención al colectivo en esa entidad que, al decir de su director,



Reynaldo Ramírez Chacón, pondrá en días a funcionar un molino y mezclador que posibilitarán molinar cereales que se combinarán con los sabores chocolate y fresa, en pro de crear un producto apto para la merienda escolar y su comercialización en la red gastronómica.

Ramírez Chacón especificó que ese equipo estaba subutilizado y con el quehacer de los aniristas del centro se confeccionó el mezclador, conjunto que producirá 220 kilogramos de producto seco por tanda, unas cuatro toneladas al mes, y cuyo beneficio monetario estará por encima de los dos millones de pesos.

Será operado por dos trabajadores y como materia prima asimilará cereales, como maíz y arroz.

También explicó que la entidad asume ya la producción de vinos y vinagre a partir del suero de la leche, además de puré de tomate, melazas, raspaduras, refrescos vitaminados y dulce de leche, entre otras opciones.

Señaló que el colectivo prioriza la obtención de alimentos para su comedor y la venta de leche, yogurt, helados y queso a los municipios de Campechuela, Niquero, Pilón y Media Luna.

La máxima dirigente de la organización política en Granma encabezó la visita integral del Buró provincial del Partido y su equipo auxiliar a esta tierra de la Heroína de la Sierra y del llano, Celia Sánchez Manduley.

> YUDELKIS DE LA HERA JEREZ y RODRIGO MOTAS TAMAYO Foto RODRIGO MOTAS TAMAYO

Reconocen a trabajadores y a colectivos

Como parte de las actividades realizadas en el territorio con motivo del 1 de Mayo, la Central de Trabajadores de Cuba (CTC) en Granma reconoció en ceremonia solemne a 36 trabajadores, dirigentes sindicales y a colectivos destacados.

Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en la provincia, entregó la Orden Lázaro Peña, de Tercer Grado, a Dania Rosales González, especialista de Registro de Control, con 39 años de servicio; a Juan Arévalo Fonseca, trabajador de la Oficina territorial de Hidrografía y Geodesia (43) y a su compañero Julio Aguilar Martínez (53), los tres de las Fuerzas Armadas Revolucionarias.

Migdalia Josefa Barreiro Cisneros, secretaria general de la CTC en el territorio, impuso la medalla Jesús Menéndez a integrantes de los sindicatos de la Administración Pública, Civiles de la Defensa y la Construcción, por sus relevantes méritos laborales y una sostenida y destacada actitud ante el trabajo y el movimiento sindical.

La gobernadora Yanetsy Terry Gutiérrez entregó las distinciones Rafael María de Mendive, Fernando Chenard Piña, Pedro Marrero Aizpurúa, Manuel Piti Fajardo, Carlos Baliño López y Mario Muñoz Monroy, a miembros de los sindicatos de la Educación, la Ciencia y el Deporte; el Comercio, la Gastronomía y los Servicios; la Alimentaria y la Pesca; Salud Pública; Agropecuarios, Forestales y Tabacaleros, y las Comunicaciones, respectivamente, por su actitud destacada y labor ininterrumpida durante 20 y 25 años de trabajo.

El colectivo de la UEB Provari fue reconocido con la medalla Jesús Menéndez, por sus altos y sostenidos resultados económicos.

Manuel Abelardo Ortiz Uriarte, director general de Educación y reconocido con la distinción Rafael María de Mendive, reafirmó el compromiso de los presentes de trabajar, junto a nuestros dirigentes, por corregir las distorsiones y reforzar la economía cubana, a fin de garantizar mejor calidad de vida para el pueblo en general.

"Creemos también que es un momento propicio para saludar el advenimiento del XXII Congreso de la CTC, un congreso lleno de expectativas a pesar del panorama adverso en el que se realizará, tanto en el orden internacional como nacional.

"A nosotros, la clase obrera, nos corresponde marchar a la vanguardia del pueblo y en el empeño de garantizar que Cuba sea siempre soberana, independiente, socialista y cada vez más democrática, próspera y sostenible", expresó Ortiz Uriarte.

ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ





4-1999 En Cuba, se instituye el Día nacional

de las peñas deportivas.

5-1895 José Martí, Máximo Gómez y Antonio Maceo se reúnen en La Mejorana.

6-1770 Nace, en Bayamo, el general del ejército venezolano, Manuel Cedeño Infante, ayudante de Simón Bolívar.

7-1797 Nace, en Bayamo, el destacado sociólogo, periodista, economista e historiador cubano José Antonio Saco.

7-1839 Muere, en México, el brillante poeta cubano José María Heredia.

7-1870 Muere, a garrote vil, el patriota Domingo Goicuría.

8-1935 Es asesinado, en El Morrillo, Matanzas, el destacado líder revolucionario Antonio Guiteras Holmes.

8-1967 Cae peleando, en Venezuela, el revolucionario cubano Antonio Briones Montoto. 9-1920 Nace, en Media Luna, la Heroína revolucionaria cubana Celia Sánchez Manduley.

10-1908 Comienza a publicarse la más famosa revista cubana, **Bohemia**.



GRANMENSES SE SOLIDARIZAN CON UNIVERSITARIOS DE ESTADOS UNIDOS

Estudiantes y profesores de la Universidad de Ciencias Médicas de Granma expresaron, este jueves, su solidaridad con la causa del pueblo palestino y con los manifestantes que, en Estados Unidos, han protestado desde hace más de dos semanas contra el genocidio del Gobierno de Israel en Gaza.

En las facultades de Bayamo y Manzanillo, leyeron una declaración oficial de la FEU, en la que se expresa que el Gobierno de Estados Unidos debería aprender de la fuerza moral de aquellos "que toman las calles en su propio país" para hablar de lo que está sucediendo en Palestina. Mientras, políticos norteños aprueban sumas millonarias para financiar el genocidio de Israel contra Palestina, resalta el texto. (Osviel Castro Medel)

CELEBRARÁN DÍA DEL CAMPESINO

Lograr que en cada jornada se incrementen los resultados productivos ha de ser la máxima para los agricultores granmenses, como saludo al 17 de Mayo, Día del campesino y aniversario 65 de la firma de la Primera Ley de Reforma Agraria.

Al respecto, trascendió la labor cumplida por Bartolomé Masó, sede del acto provincial, a efectuarse el próximo día 9, avalado por el crecimiento de los asociados, incorporación de jóvenes, creación de las brigadas FMC-Anap y las tareas financieras, entre otras prioridades. (Juan Farrell Villa)

LLUVIAS NO INFLUYEN EN RECUPERACIÓN DE LOS EMBALSES

Granma registró lluvias poco significativas en las últimas jornadas, con promedio de 58,5 milímetros, a pesar de la vaguada estacionaria en el oriente cubano.

Gennis Corrales Sánchez, director técnico de Recursos Hídricos en la Empresa de Aprovechamiento Hidráulico Granma, señaló que los municipios más beneficiados fueron Niquero (96 milímetros), Bartolomé Masó (73), y Río Cauto (71).

Añadió que las precipitaciones no han influido en la recuperación de los 11 embalses de la provincia, los cuales mantienen ocupado el 71 por ciento de su capacidad. (Yoenis Pompa Silva)

NUEVO EQUIPAMIENTO DE BOMBEO EN MANZANILLO

Más de 36 mil manzanilleros son beneficiados con dos nuevos equipos de bombeo, informó Aristónico Alarcón Contreras, director de Acueducto y Alcantarillado de Granma.

El primero se montó en el pozo 33 B, el cual aporta 70 litros por segundo, y el otro, instalado en el pozo 4, distribuye 30 litros por segundo, en la zona alta de Manzanillo.

Añadió que en El Sitio y el Hospital Infantil del costero municipio se colocarán bombas de paneles solares. (Beatriz Llovet Pompa, estudiante de Periodismo)

CITMA CONVOCA AL RECONOCIMIENTO PROVINCIAL DE LA PROPIEDAD INDUSTRIAL

La Delegación del Ministerio de Ciencia Tecnología y Medio Ambiente (Citma) en Granma, convoca a personalidades naturales o jurídicas nacionales que tengan negocios registrados en Cuba o en el extranjero a optar por el Reconocimiento provincial a la propiedad industrial 2024.

Los participantes pueden concursar en tres categorías: invenciones, modelos y dibujos industriales (signos distintivos que comprenden marcas, nombres comerciales, emblemas empresariales, lemas comerciales y rótulos de establecimientos) y creatividad infantil y juvenil.

Los interesados pueden llamar al 52866881 y comunicarse con Yolennis Rodríguez, subdelegada del Citma. (Anaisis Hidalgo Rodríguez)

CALENDARIO AGRÍCOLA: MAYO

Mayo es época óptima para la siembra de plátano fruta, calabaza, quimbombó y maní, y se puede plantar, también, boniato, yuca, malanga xanthosoma, plátano vianda, tomate, pepino, melón de agua, ajíes chay y cachucha, berenjena, cebollino, lechuga, rábano, remolacha y ajonjolí. Este mes, asimismo, es de cosecha de boniato, yuca, malanga xanthosoma, plátano vianda, tomate, cebolla, pepino, pimiento, melón de agua, col, calabaza, ajíes chay y cachucha, apio, ajo puerro, acelga, berenjena, cebollino, lechuga, perejil, quimbombó, rábano, remolacha, zanahoria (hasta el día 15), maíz y sorgo. (Eugenio Pérez Almarales)